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体育·动动帮

本报讯 随着数声清亮的笛响在舟山普

陀东港市民广场响起，贯穿全年的大规模全

民健身活动——“美丽舟山千里行”昨天上午

正式启动。近800位市民用徒步登山、骑行、

皮划艇三种方式，在强身健体的同时，欣赏舟

山的美丽风景。

本次活动由舟山文化广电新闻出版局

（体育局）、舟山报业传媒集团、舟山市旅游委

主办，活动贯穿全年，将通过徒步、登山、跑

步、皮划艇、骑行等多种户外运动方式，下海

岛、走步道、进村落、探寻古迹，足迹踏遍舟山

群岛，并采取各俱乐部(群团)自行组织和主

办方集中组织相结合的方式，对参与人员的

全年活动次数、里程按序排名，最终给一定数

量的参与人员颁发金、银、铜奖牌。

本报记者 陈学东

美丽舟山千里行

登山、骑行、划艇，尽享山海胜景

昨天这一天，被跑友称为“超级星期天”、“中国马拉松春运日”⋯⋯各种跑

友群里都在刷一句话：跑友都不够用了。

据《城市马拉松》杂志统计，4 月 15 日，全国有 52 场比赛，这里头有马拉

松、越野、10 公里的健身跑等，记者按照各个赛事的报名人数大致计算了一

下，全国这一天有超过25万人站上赛道，这个数字相比去年同期翻了个倍。

再看浙江省内，一天有8场大规模跑步赛事——宁波山地马拉松、丽水半

程马拉松、上虞曹娥江国际半程马拉松、桐庐国际半程马拉松、天台山美丽乡

村马拉松、宁海岔路山地越野赛、杭州西山国际越野赛、杭州100接力赛。

全国1天52场，浙江就有8场，马拉松“超级星期天”来袭

马拉松太多 跑友不够用了

本报讯 “和去年评选相比，今年人数更

多，项目也更新潮。我非常期待最终评选结

果！”网友在170俱乐部体育微信公众号上的

留言说。

由本报与浙江省体育总会、浙江省老年

体育协会共同主办，浙江省体彩管理中心协

办的“体彩杯”第二届浙江省老年体育达人评

选活动一经推出，便深受运动迷们的追捧。

上周，本次活动正式进入投票环节，目前总

投票数已超过16万，还引出了一段段佳话。

“小”老师成“大”人物
“要是比拼网络人气，那我还真不是一般

的体育老师。”从投票第一天开始，黄昌明的

票数就以较大优势稳居第一。这其中，全世

界各地校友学子功不可没。

作为体育老师，黄昌明最多的时候，一届

教 10 个班级，跟 500 名学生打成一片。从

1969 年进入江山中学任教到 2004 年退休，

35年的教学经历让他成了真正的“孩子王”。

这次听说黄老师参与了省老年体育达人

评选，学生们铆足了劲帮他拉票，北京、上海

甚至欧洲、北美的校友都纷纷响应，千余名朋

友圈好友也自发帮他转发拉票，让他很感动。

同时，《中国体育报》记者还奔赴江山，给

这个掀起大动静的体育老师做了三个小时的

专访。“无论评选结果如何，我都感谢学生、同

事和亲朋付出的努力。”黄昌明说，“不管有没

有这个称号，我都是江山的一名体育老师。”

由于本月底召开遂昌县旗袍协会成立大

会，71 岁老年体育达人候选人单斌阳正紧锣

密鼓地筹备各项工作。因此在本次投票环节

开始的前一天晚上，他发短信向记者发来致

歉，表示放弃参加本次活动。

可有趣的是，第二天下午他又改变了想

法，积极参与到了达人评选的投票浪潮之

中。原来，这都是舞友们给他的动力。

“是舞友几句真心话，让我重新找回了信

心。”单斌阳回忆道，“他们说能有幸获得浙江

省老年体育达人提名并非只是我一个人的荣

耀，更是全遂昌舞蹈爱好者们的荣耀，这种机

会来之不易，千万不能放弃。”因此，他决定：

即使再忙，也要带着大家的期望拼一拼。他

的目标是争取前十。

名次不重要，只想为运动正名
“对我来说，网络投票是一个非常有趣的

环节，它能为很多运动项目正名，十分具有正

能量，所以最终的名次并非是关注的重点。”

海亮实验中学橄榄球教练、60 岁的“老男孩”

徐力田如是说。

几天来，海亮实验中学从校长到老师，再

到学生家长，都开始自发地为他投票，这让徐

力田特别感动：很感谢大家的支持，这说明越

来越多的人，正在爱上这项运动。

与徐力田有着共同看法的，还有肌肉满

满的冬泳“网红”大叔杜国华。“支持老杜就是

支持户外运动，支持铁人三项，他是我们的骄

傲。”在冬泳、长跑⋯⋯很多有关运动的微信朋

友群里，每天都有不少群友为他加油鼓劲。

本报通讯员 蒋升 李文瑶

本报记者 杨静 陈学东

参评“体彩杯”第二届浙江省老年达人，七旬老人为何去而复返

这是一种荣耀，带着大家的期望去拼一拼

本报记者 王琼 李颖

这一天究竟有多忙？

记者联系上浙江省马拉松及路跑协会会长龙江的时候，

他上午刚参加完丽水马拉松，正在赶往温岭，为温岭即将新增

的一站马拉松赛出谋划策。他说，昨天协会相关工作人员都

派到各大比赛场去了，“我在丽水马拉松，有人去了宁波山地

赛、有人去了曹娥江马拉松赛，剩下的比赛实在派不出人来

了。”据介绍，下个周末，浙江还有3场大型马拉松赛开跑。

比赛为什么偏偏都放在4月15日，难道不能错开吗？

上海体育学院副教授陈国强，同时也是一名有着20多年

跑龄的资深跑友。他告诉记者，4月15日出现赛事井喷，“有很

强的叠加效应，前一周是清明小长假，再过两周是五一小长假，

所以比赛都集中在这两个礼拜了。不光这个周末赛事爆棚，下

个周末的比赛数量也不会少。另外，进入4月以来，大江南北

整个中国都进入了最适合跑步的季节，赛事当然多了。”

龙江告诉记者，浙江省内众多比赛“时间撞车”也是不得

已的选择，“浙江3月太冷，之后雨水又多，6月开始天又太热，

下半年最适合的9、10月份国内各种大赛都已经扎堆了，很多

比赛只能选择上半年的这个时间。”

1天52赛，数量井喷 小长假叠加效应

陈国强观点鲜明地指出，一天有 52 场比赛，这样的增长

肯定不理性，“根据去年1102场的数字，其实现在国内真正报

名火爆到需要抽签的比赛，不超过 10%，比如北京马拉松、上

海马拉松这些一线城市的马拉松赛，还有一些精品的越野赛

事，其他 90%的赛事其实就是勉强完成报名或者报名不足的

情况。”

陈国强举例说，目前国内马拉松赛事的虚火有点旺，“我

去年参加了一个省会城市的马拉松赛，全程马拉松8000人的

赛事规模，实际的号码簿编号3000人不到。省会城市尚且如

此，就可以知道这样的情况在国内马拉松并不少，结果自然是

导致了赛事资源的浪费和风险。”

“浪费，是浪费了马拉松赛事办赛的物料、保障等资源，但

更可怕的一点是风险。我知道的是有的比赛因为报名不足，

组织学生参赛，直接导致了很大的参赛风险。”陈国强说。

虚火太旺！九成比赛报名勉强或不足

龙江说，浙江省内比赛还在增加，但他觉得比赛不是不要

办，而是要发挥自己的特色，“浙江省内很多地方想要办马拉

松，但我们首先鼓励充分做好本地特色的挖掘，不要非得一开

始办就要全程马拉松，一起步就要万人规模或者金牌赛事，或

者邀请顶尖选手，做一场小而美的比赛也很好。”

大城市的马拉松越来越向着竞技化的方向发展，比如

北京马拉松取消半程，成为国内第一个全程马拉松赛事；上

海马拉松把半程和全程分时进行；那小城市的马拉松就得

重新找准自己的定位，向着带动全民健身、轻松娱乐化的方

向发展。

“马拉松比赛对各个地方来说，是一个展现自己山水资源

风貌，带动当地全民健身的很好的舞台和手段，通过这样的城

市比赛，能带动更多人关注健康跑起来，又能和当地的乡村旅

游相结合。”龙江说。

浙江需要怎样的马拉松赛？小而美的比赛

昨天上午，桐

庐县，来自 4

个 国 家 和 地

区 及 国 内 各

省份的5000

名 跑 友 齐 聚

富春江畔，一

起 参 加 半 程

和 迷 你 马 拉

松比赛。

徐军勇 摄


